



# Neues aus der PFARRE SCHÄRDING

## Liebe Bewohnerinnen und Bewohner der Pfarre Schärding!

Der Sommer ist die Zeit, in der viele Menschen die Natur am intensivsten wahrnehmen. Sträucher und Blumen stehen in Blüte, Obstbäume und Felder werden reif zur Ernte. Unendliche Vielfalt ist uns geschenkt.

Wenn Jesus den Leuten von seinem Gottvertrauen und seinem Lebensverständnis erzählte, griff er gerne auf Beobachtungen aus der Natur zurück. Ein paar Kostproben:

*Seht euch die Vögel des Himmels an: Sie säen nicht, sie ernten nicht und sammeln keine Vorräte in Scheunen; euer himmlischer Vater ernährt sie. Seid ihr nicht viel mehr wert als sie? (Mt 6,26)*

*Ich bin der wahre Weinstock... Bleibt in mir und ich bleibe in euch. (Joh 15,1.4)*

*Auf guten Boden ist der Samen bei dem gesät, der das Wort hört und es auch versteht; er bringt Frucht - hundertfach oder sechzigfach oder dreißigfach. (Mt 13,23)*

*Mit dem Himmelreich ist es wie mit einem Senfkorn... (Mt 13,31)*

Mit diesen Worten Jesu wünsche ich Ihnen für den Sommer Zeiten der Entspannung, vertrauensvolle Begegnungen und viele aufbauende Gedanken und Ideen.

Martin Brait, Pastoralvorstand

## Kontakt Pfarre Schärding

Kirchengasse 6, 4780 Schärding  
07712/93083  
pfarre.schaerding@dioezese-linz.at  
www.dioezese-linz.at/schaerding

Firmlinge und Ehrenamtliche aus mehreren Pfarrgemeinden binden einen Bogen für den Weidendom, unter fachkundlicher Anleitung des Vereins Menschenwerk. Fotos: Franz Hauzinger

## Der Weidendom wächst...

Im Rahmen der Landesgartenschau 2025 wurde von über 40 engagierten Jugendlichen und Erwachsenen aus den verschiedenen Pfarrgemeinden der Pfarre Schärding in Zusammenarbeit mit dem Verein Menschenwerk im März 2024 der Weidendom im Orangeriepark in Schärding errichtet.



Während der Landesgartenschau wird es in und rund um den Weidendom als Beitrag der röm.-kath. Kirche verschiedene Aktionen und Veranstaltungen geben. Aktuell geplant sind Lesungen, kleine Konzerte, Segensfeiern, Andachten etc. Weitere Ideen und Anregungen können gerne an Florian Baumgartner (0676/8776 5822 oder [florian.baumgartner@dioezese-linz.at](mailto:florian.baumgartner@dioezese-linz.at)) weitergegeben werden.

Nach der Landesgartenschau wird der Weidendom auch weiterhin stehen bleiben, weiterwachsen und für verschiedene Veranstaltungen und Aktionen zur Verfügung stehen. Wir freuen uns, wenn wir damit ein schönes und lebendiges Zeichen unseres Glaubens in der Öffentlichkeit geben können.

## Pilgerwanderung zum Stift Schlägl

Die traditionelle dreitägige Pilgerwanderung führt uns heuer von von 23. – 25. August von Münzkirchen zum Stift Schlägl. Wir durchqueren am 23. August den Sauwald über Kopfung und das kleine Kösslbachtal nach Niederranna, wo wir die erste Nacht verbringen. Weiter geht's am Samstag durch das schöne Rannatal hinauf über Oberkappl zur zweiten Unterkunft nach Kollerschlag. Am Sonntag erreichen wir am Nachmittag unser Ziel Schlägl, mit Abschlussandacht im Stift und Ausklang im Stiftskeller. Herzlich willkommen! Infos unter: [www.dioezese-linz.at/schaerding](http://www.dioezese-linz.at/schaerding). Anmeldung: [martin.brait@dioezese-linz.at](mailto:martin.brait@dioezese-linz.at)

## Fatimawallfahrt Schardenberg

In Schardenberg werden alljährlich von Mai bis Oktober die Fatimatage im Fronwald beim Freialtar der Fatimakapelle, gefeiert. Seit mehr als 70 Jahren wird die Gottesmutter von Fatima in unserem Ort verehrt. Seit dieser Zeit bestehen bereits diese Wallfahrtstage. Jeder Monat steht

unter einem besonderen Thema. Am Vortag, den 12. des Monats feiern wir eine Heilige Messe und anschließend Anbetung in der Pfarrkirche. Es besteht Beichtgelegenheit. Der 13. des Monats beginnt in der Pfarrkirche mit einer Anbetung, Die Pilgerprozession führt von der Pfarr-

*Fatimatage*  
**Schardenberg**

Unsere Prediger:  
12./13. Juli: Karl Sperker, Pfarrer in Sierning  
12./13. August: Leonard Ozaugwu, Pfarrer in Schwertberg  
12./13. September: Mag. Eduard Bachtleitner, Pfarrer in Schärding  
12./13. Oktober: P. Mag. Johannes Haas (Jugendseelsorger in Wien) mit Primizsegen durch Mitbrüder

## Das monatliche Wallfahrtsprogramm

### 12. abends in der Pfarrkirche

ab 19.00 Uhr Beichtgelegenheit  
19.30 Uhr Rosenkranz  
20.00 Uhr hl. Messe mit Predigt anssl. Aussetzung des Allerheiligsten und Anbetung bis 22.00 Uhr.

### 13. vormittags in der Pfarrkirche

ab 7.00 Uhr Beichtgelegenheit  
7.00 Uhr Aussetzung des Allerheiligsten - stille Anbetung  
8.30 Uhr Rosenkranzprozession mit der Gnadenstatue von der Pfarrkirche zum Fatimaheiligtum.

### 13. vormittags im Fatimaheiligtum

ab 8.00 Uhr Beichtgelegenheit  
9.00 Uhr PILGERMESSE mit Predigt am Freialtar  
ca. 10.15 Uhr Krankmesse mit Krankensalbung anssl. Aussetzung des Allerheiligsten - stille Anbetung  
12.00 Uhr Marienandacht

Koordinator Didacus Ilo,  
Andrea Dirnhirn

## Projekt Brücken bauen geht zu Ende



Die Ankunft einer großen Zahl von Geflüchteten in den Jahren 2015 und 2016 veranlasste die Verantwortlichen des Dekanates Andorf, einen pastoralen Schwerpunkt zu setzen. Mit dem Projekt „Brücken bauen“ sollten die Pfarren unterstützt und Initiativen zur Begegnung und Integration gesetzt werden.

Nach drei Jahren wurde das Projekt auch auf das Dekanat Schärding ausgeweitet. Eine Trägergruppe aus 6-8 Personen plante in den letzten Jahren eine bunte Palette an Veranstaltungen und Aktionen, wie Anregungen für Advent und Weihnachten mit Geflüchteten, Interreligiöse Gebete und Fahrten, Filmabende, Gottes-

dienste, Begegnungscasos und Feste.

Derartige innovative Projekte sind immer für einen begrenzten Zeitraum vorgesehen. So geht „Brücken bauen“ als Initiative in diesem Sommer zu Ende. Dennoch wird einiges weitergeführt werden: Die „Begegnung der Religionen“ wird es in Zukunft ebenso geben wie die Zeller Schlossgespräche, die von „Brücken bauen“ initiiert wurden. Und im allgemeinen soll die Grundhaltung von „Brücken bauen“, die

Sensibilität und Offenheit für Menschen aus anderen Kulturen bei uns, im kirchlichen Engagement der Pfarren Schärding und Pramstal, auch in Zukunft gepflegt werden.



Eine von vielen Aktionen: Besuch der Bibelausstellung 2018 in Raab